
KASTAMONU и HAYAT 
KIMYA входят в международный 
холдинг HAYAT, который теперь имеет 
два завода в Татарстане. Всего же 
в республике холдинг реализует три 
инвестиционных проекта суммарным 
объемом около 1,3 млрд долл.

В середине декабря 2014 года на за-
воде по производству санитарно-гигие-
нической бумаги, являющемся очеред-
ным инвестиционным объектом HAYAT 
KIMYA за рубежом, было осуществлено 
пробное производство бумаги. А уже 
в марте 2015 года состоялось официаль-
ное открытие производства мощностью 
70 тыс. тонн продукции в год. Продук-
ция компании на российском рынке 
будет представлена марками Papia, 
Familia и Molfix.

«Наши инвестиции в Республике 
Татарстан не ограничиваются только 
постройкой крупнейшего в отрас-
ли завода KASTAMONU по выпуску 
древесно-плитной продукции, – отме-
чает Онур Гювен, вице-президент 
KASTAMONU и генеральный коор-
динатор инвестиционных проектов 
холдинга HAYAT за рубежом. – Холдинг 
HAYAT реализует проект строительства 
многофункционального жилого ком-
плекса SUNRISE CITY в Набережных 
Челнах, а также инвестирует средства 

ХОЛДИНГ HAYAT  
в Росс ии, Та та рста н

ИНВЕСТИЦИИ
$180 млн бумажное производство 
$600 млн завод МДФ
$780 млн общий объем инвестиций 
1250 всего сотрудников
245 тыс. м2 крытая площадь

KASTAMONU 
475 тыс. м3/год МДФ 
производственные мощности  
20 млн м2/год ламинированные полы
765 тыс. м2 общая площадь
165 тыс. м2 крытая площадь

HAYAT KIMYA
70 тыс. тонн/год бумажные изделия  
400 тыс. м2 общая площадь
80 тыс. м2 крытая площадь

ХОЛДИНГ HAYAT 
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Холдинг HAYAT запускает 
второй завод в Татарстане
Вслед за уже открывшимся заводом KASTAMONU на территории ОЭЗ «Алабуга» начал работу 
завод по производству бумаги санитарно-гигиенического назначения компании HAYAT KIMYA. 
Участие в церемонии открытия нового завода 27 марта приняли врио президента Татарстана Рустам 
Минниханов и министр экономики Турции Нихат Зейбекчи. В рамках официального визита они 
также посетили завод KASTAMONU.
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Общая площадь 
54,45 млн м2

Крытая площадь 
1,37 млн м2

Общие активы 
$3,2 млрд
Консолидированный оборот 
$2,1  млрд

• МДФ
• ДСП
•  Ламинированные полы
• Дверные накладки
• Столешницы

Потребительские товары

Продукция деревообработки

• Гигиена
• Предметы домашнего обихода
•  Санитарно-гигиеническая 

продукция
• Бумажные изделия

Участие в цере-
монии приняли 
глава Татарстана 
и министр эко-
номики Турции 

в  м и р е

в предприятие HAYAT KIMYA по про-
изводству бумаги санитарно-гигиени-
ческого назначения. Этот завод сейчас 
уже наладил полноценное производ-
ство. Инвестиции в завод HAYAT KIMYA 
составляют 180 млн долл. В дерево-
обрабатывающий завод KASTAMONU 
уже инвестировано 300 млн долл., где 
запущено производство МДФ (мощ-
ность порядка 500 тыс. м³ в год) и ла-
минированных напольных покрытий 
(20 млн м² в год). После расширения 
производства и запуска второй очереди 
завода KASTAMONU суммарный объем 
инвестиций в этот проект составит 
600 млн долл.».

Рустам Минниханов отметил, что 
Турция занимает первое место сре-
ди стран – партнеров республики по 
количеству совместных предприятий 
с иностранным капиталом: «Сделано 
немало, но мы не должны стоять на 
месте. Надо использовать имеющийся 
экономический потенциал для даль-
нейшего наращивания взаимовыгодно-
го сотрудничества».

В свою очередь Нихат Зейбекчи 
высоко оценил тот факт, что вложе-
ния турецкого бизнеса в экономику 
Татарстана составляют порядка 25% 
от общего объема инвестиций. По его 
словам, можно говорить о том, чтобы 
увеличить долю турецких компаний 
до 30%. «Мы будем вести детальную 
работу в этом направлении», – отметил 
Нихат Зейбекчи.



– доля инвестиций турецких компаний 
в экономику Республики Татарстан 25%новости

Вице-президент KASTAMONU 
и генеральный координатор 
инвестиционных проектов 
холдинга HAYAT за рубежом 
Онур Гювен поделился с участ-

никами форума своим опытом инвести-
рования в Татарстане, а также оценил 
дальнейшие перспективы развития 
турецкого бизнеса в регионе.

 «Прошло уже более пяти лет с того 
момента, как мы приступили к реа-
лизации инвестиционных проектов 
в Республике Татарстан, – отметил Онур 
Гювен. – В 2014 году мы успешно запу-
стили крупнейшее деревообрабаты-
вающее производство KASTAMONU, 
в 2015 году планируем приступить 
к  строительству второй очереди заво-
да. Открылся завод HAYAT KIMYA, реа-
лизуется амбициозный девелоперский 
проект SUNRISE CITY в Набережных 

В Казани прошел татарстано-
турецкий деловой форум

в год. На данный момент ключевыми 
источниками сырья являются Татарстан, 
Удмуртия и Кировская область. 

Никита Белых отметил, что знает 
о деятельности компании KASTAMONU, 
и рассказал о существующем положении 
дел в деревозаготовительной и дере-
вообрабатывающей отрасли в регио-
не. Он выразил заинтересованность 
в дальнейшей реализации озвученных 
руководством KASTAMONU предложе-
ний по сотрудничеству.

Г енеральный директор заво-
да KASTAMONU Али Кылыч 
рассказал губернатору Киров-
ской области о предприятии 
и перспективах его дальней-

шего развития: «Наша компания имеет 
четкие инвестиционные планы по 
последовательному развитию холдин-
га в России и намерена продолжать 
наращивать производственные мощ-
ности на уже запущенном предпри-
ятии в ОЭЗ «Алабуга», – отметил Али 
Кылыч. – В связи с этим мы предлага-
ем руководству Кировской области 
рассмотреть возможные варианты 
сотрудничества. Прежде всего это за-
купка нами древесины хвойных пород 
и березы. 

И второй возможный аспект сотруд-
ничества – налаживание в Киров ской 
области производства по первичной 
обработке древесины (производство 
щепы)».

После запуска второй очереди заво-
да KASTAMONU в ОЭЗ «Алабуга» про-
изводству потребуется 1,3 млн м³ леса 

Представители KASTAMONU 
посетили Кировскую область

Темой для обсуждения стало дальнейшее развитие инвестиционного 
сотрудничества Турции и Республики Татарстан. В форуме приняли участие 
министр экономики Турецкой Республики Нихат Зейбекчи, временно 
исполняющий обязанности президента Татарстана Рустам Минниханов,  
а также представители турецкого делового сообщества.

Руководство деревообрабатывающего завода компании KASTAMONU в ОЭЗ 
«Алабуга» провело серию рабочих встреч с потенциальными поставщиками 
сырья из Кировской области и губернатором Никитой Белых.

KASTAMONU выступает  
за повышение стандартов качества 
Представители компании KASTAMONU приняли участие в рабочей встрече, прошедшей в Ассоциации европейских 
производителей ламинированных напольных покрытий (EPLF).

Ключевой темой обсуждения 
стал вопрос повышения каче-
ства ламинированных полов 
для российского потребителя 
путем внедрения требований 

EPLF в России.
EPLF является международной 

платформой для обмена идеями 
и опытом между производителями 
ламинированных напольных покрытий 
и их поставщиками, принимает актив-
ное участие в европейской и между-
народной деятельности в области 
стандартизации. Сотрудничество 
с техническими комитетами CEN и ISO 
позволяет EPLF успешно проводить 
работу по стандартизации различных 
аспектов производства, распростране-
ния и эксплуатации ламинированных 
напольных покрытий.

«На состоявшейся встрече присут-
ствовали представители крупнейших 
компаний – производителей ламиниро-
ванных напольных покрытий, – отмечает 
директор по продажам и маркетингу 
KASTAMONU Дженк Бюйюктосун. – 
Мы обсуждали пути внедрения требо-
ваний EPLF в России, что позволило бы 
повысить качество ламинированных 
напольных покрытий для российского 
потребителя. Чтобы решить эту задачу, 
необходимо понять, что мы относим к 
ламинированным полам. Также следует 
понять, какие инструменты воздействия 
на рынок необходимо применять – огра-
ничиться ли лишь действующим ГОСТом, 
найти иные способы законодательного 
регулирования, активизировать работу 
по продвижению европейских стандар-
тов через СМИ и каналы сбыта».

Челнах. Все это говорит о том, что наш 
опыт инвестирования в Татарстане стал 
успешным, и  мы готовы развиваться 
здесь дальше – планов останавливаться 
на достигнутом у нас нет».

Говоря о перспективах работы, 
Онур Гювен призвал турецких пред-
принимателей не смотреть на сло-
жившуюся экономическую ситуацию 
в негативном ключе, а попытаться из-
влечь из нее выгоду. То, что некоторые 
западные компании уходят из России, 
создает благоприятные условия для 
других участников рынка, чтобы занять 
освобождающиеся ниши. 

В свою очередь Нихат Зейбекчи 
позитивно оценил вложения турец-
кого бизнеса в экономику Татарстана 
и поблагодарил бизнесменов, которые 
«в свое время рискнули» и вложились 
в работу на территории РТ.



млрд – суммарный объем инвестиций холдинга 
HAYAT в России$1,3 новости

С докладом на тему 
«Иностран ные инвестиции 
в индустриальные парки – 
как пример ГЧП» выступил 
Арсен Аюпов, управляющий 

партнер компании RE Group. Его вы-
ступление было посвящено инвести-
ционно-правовым аспектам работы 
деревообрабатывающей компании 
KASTAMONU в ОЭЗ «Алабуга». От-
метим, что RE Group является партне-
ром KASTAMONU в России в области 
инвестиционного и юридического 
консалтинга.

Напомним, что в сентябре 2014 года 
компания KASTAMONU запустила 
крупнейшее деревообрабатывающее 
производство в Особой экономической 
зоне «Алабуга» (Республика Татарстан). 
Суммарный объем инвестиций в дере-
вообрабатывающий завод мощностью 
1,8 млн м³ древесно-плитной продукции 
в год составляет порядка 600 млн долл. 
Половина из них уже вложена в стро-
ительство и запуск первой очереди 
завода – производство МДФ проектной 
мощностью до 500 тыс. м³ в год и ла-
минированных напольных покрытий 
мощностью до 20 млн м² в год. В планах 
компании на 2015 год – перейти ко 
второму этапу реализации инвестици-
онного проекта в ОЭЗ «Алабуга». Также 
рассматриваются планы инвестирования 
в других регионах. 

Опыт инвестирования KASTAMONU 
в строительство новых производств 
в регионах России, а также механизмы 
развития государственно-частного 
партнерства на примере ОЭЗ «Ала-
буга» оказались интересной темой 
для участников конференции. Данная 
тематика становится востребованной 
в сложные кризисные периоды, когда 
важно не только не допустить снижения 
инвестиционной привлекательности 
регионов, но и не замедлять темпы про-
мышленного роста. В этом отношении 
KASTAMONU является удачным при-

ОБМЕН ОПЫТОМ

Прежде всего данный Тамо-
женный кодекс позволит 
открыть взаимный доступ 
предпринимателей на 
рынок государств – участ-

ников договора. Сегодня это Россия, 
Казахстан, Республика Беларусь, Арме-
ния. В текущем году к договору должна 
присоединиться Киргизия. На сегод-
няшний день мы можем констатиро-
вать, что в рамках ЕЭС продолжается 
планомерное углубление интеграци-
онных процессов. И вступление в силу 
Таможенного кодекса – прямое тому 
подтверждение. Этот документ по-
зволит снять барьеры для свободного 
движения товаров и услуг, скоордини-

Экспортные перспективы 
О том, что нам принесет вступление в силу в 2016 году Таможенного кодекса 
Евразийского экономического союза, рассказывает вице-президент компании 
KASTAMONU Онур Гювен.

рует единую политику стран-участниц 
в ключевых отраслях экономики. В том 
числе в промышленной отрасли – 
деревообработке.

Вступление в силу Таможенного 
кодекса – важный момент для нашей 
компании, потому что 25% выпускае-
мой на деревообрабатывающем заводе 
KASTAMONU в Алабуге продукции 
планируется направлять на экспорт, 
преимущественно в страны СНГ. 
В частности, мы уже поставляем свою 
продукцию в Узбекистан, Азербайд-
жан, Казахстан, Республику Беларусь. 
Мы планируем продолжать работу на 
рынках этих стран, а также расширять 
географию нашего присутствия.

В Алабуге принимали 
высоких гостей

Делегация Костромской 
области во главе с губер-
натором региона Сергеем 
Ситниковым посетила 
завод KASTAMONU 

в ОЭЗ «Алабуга». Генеральный дирек-
тор завода KASTAMONU Али Кылыч 
провел экскурсию для гостей и рас-
сказал о производственных мощностях 
предприятия.

мером компании, которая не только не 
замораживает инвестиции в России, но 
и проводит планомерную политику по 
развитию и расширению действующих 
производственных мощностей.

«Внимательно изучив складываю-
щуюся ситуацию на рынке продукции 
деревообработки, мы приняли решение 
увеличить мощности завода в Алабуге по 

производству плит МДФ 
еще на 450 тыс. м³, – от-
мечает вице-президент 
KASTAMONU Онур 
Гювен. – Для реализации 
этого проекта мы сейчас 
ведем переговоры со 
всеми заинтересованны-

ми сторонами, как на уровне руководства 
Республики Татарстан, так и на уровне 
Правительства РФ. Мы рассчитываем 
на поддержку в данном вопросе, так как 
это напрямую отвечает объявленной на 
высшем уровне стратегии по импортоза-
мещению. Ситуация на рынке складыва-
ется таким образом, что европейским и 
китайским производителям становится 
все сложнее конкурировать с продук-
цией заводов, локализованных в России 
и работающих на российском сырье. И мы 
просто обязаны воспользоваться такой 
благоприятной рыночной конъюнктурой».

Мы обязаны воспользоваться 
благоприятной рыночной 
конъюнктурой

Привлечь инвесторов
На международной конференции «ИнвестРос» в Москве рассмотрели конкуренцию регионов за инвесторов на примере 
компании KASTAMONU.



марта во всем мире отмечался 
Международный день леса21экология

KASTAMONU является одним из учредителей и 
активных участников проекта ENAТ, цель которого – 
увеличение площади лесных насаждений и ежегод-
ное озеленение леса быстрорастущими породами 
деревьев. 

В декабре 2014 года компания KASTAMONU была 
признана победителем в конкурсе «ЭКОлидер-2014» 
в номинации «Лесная и деревообрабатывающая про-
мышленность».

Кроме того, компания KASTAMONU стала об-
ладателем сертификата FSC, подтверждающего, что 

продукция, выпускаемая на заводе в Алабуге, в полной 
мере соответствует международным экологическим 
стандартам. Ключевой миссией FSC является про-
движение экологически ответственного, социально 
выгодного и экономически жизнеспособного управле-
ния лесами в мире. Предприятие, получившее серти-
фикат Лесного попечительского совета, подтверждает 
приверженность этой миссии. Это означает, что за-
готовка древесины и недревесных продуктов леса не 
угрожает биоразнообразию, не уменьшает их продук-
тивность и экологические функции лесов.

Наши экологические 
проекты

Чистые технологии 
на современном 
производстве 

Компания KASTAMONU уделяет большое внимание вопросам экологии, ответственного 
и бережного лесопользования. Ведь леса являются основным источником сырья. 
О безопасности производства рассказал вице-президент компании Онур Гювен. 

ИНТЕРВЬЮ КСТАТИ

Как влияет на экологию региона 
такое крупное предприятие, как 
завод KASTAMONU в Алабуге?
В процессе производства у нас не об-
разуется никаких остатков и вредных 
веществ. Мы практикуем замкнутый 
цикл использования ресурсов, когда 
грязная вода, образующаяся при про-
изводстве, фильтруется в очистных 
сооружениях и заново используется 
в наших производственных процессах. 
А выделения из труб наших предпри-
ятий – это не дым, а чистый пар. Мы 
используем современные и экологиче-
ски чистые технологии и оборудова-
ние на производстве.

Откуда поступает сырье на завод?
Основной сырьевой базой для произ-
водства выступают лесные хозяйства 
Республики Татарстан. При этом ком-
пания уделяет особое внимание вопро-

сам бережного лесопользования. Мы 
работаем только с сертифицирован-
ными поставщиками сырья, которые 
отвечают строгим требованиям между-
народного экологического сертификата 
FSC. Это означает, что они параллельно 
с лесозаготовкой проводят и лесовос-
становительные работы в сопостави-
мых масштабах.

Татарстан не относится к числу 
богатых лесом регионов. Полезно 
ли присутствие в республике та-
кого крупного потребителя древе-
сины?
Мы используем в производстве низ-
косортную древесину, которая, по 
сути, больше нигде не востребована, 
а взамен производится высадка новых, 
качественных лесных насаждений. 
Экология региона от этого только вы-
игрывает.

Для первой очереди завода 
KASTAMONU в Алабуге необходим 
1 млн м³ леса в год. После запуска 
второй очереди завода потребности вы-
растут до 1,3 млн м³ леса ежегодно.

Плановая лесосека в Татарстане 
составляет 2,2–2,3 млн м³ древесины в 
год. То есть осваивается она пока только 
на 30%.

Алмас Назиров: 
«Мы умеем 
беречь наши 
леса»
Глава Минлесхоза РТ в интервью 
газете «Республика Татарстан» 
(выпуск: №188 (27802) от 25.12.2014), 
рассказывая о ситуации в лесном 
хозяйстве, о правилах рубки леса 
и о том, почему это делать необходимо, 
дал положительную оценку работе 
компании KASTAMONU.

ЦИТАТА

«Лес нужно рубить вовремя, при этом 
конкретные сроки рубки определяются 
биологическими процессами, – рассказал 
министр изданию. – Дерево стареет, болеет, 
усыхает, падает, гниет, а сухостой и валеж-
ник становятся источником пожароопас-
ности, болезней леса. Вместо того чтобы 
вырабатывать кислород, лес начинает 
его потреблять. Потому-то деревья нужно 
вовремя вырубать, избавляться от пере-
стойных и спелых лесных насаждений 
примерно через каждые 30–40 лет и сажать 
на их месте молодые леса.

В лесоведении есть понятие «годовой 
объем изымаемой массы древесины» – 
научно обоснованной нормы, рассчитан-
ной для каждой территории. В соответствии 
с ней мы ежегодно должны вырубать более 
двух миллионов кубометров древесины.

К тому же в республике вдоволь осины, 
березы, липы – это все неделовая, низко-
сортная древесина, которая не пользуется 
спросом у населения. Проблему удалось 
решить, когда в Особой экономической зоне 
«Алабуга» турецкая компания KASTAMONU 
открыла завод по производству древесно-
плитной продукции».

FSC – международная ор-
ганизация, создавшая 

систему подтверждения экологи-
ческой и социальной ответствен-
ности управления лесами.

Знак FSC на древеси-
не или на сделанном 
из нее товаре – пока-
затель того, что про-
дукция происходит из 

леса, в котором ведется экологи-
чески и социально ответственное 
лесное хозяйство.

Экологически чувстви-
тельные рынки – страны, 
где растет спрос на то-

вары, произведенные без ущерба 
природе. В Европе и Америке по-
купатель, прежде чем приобрести 
древесину или товар из нее, ищет 
на нем знак FSC.

Спрос на сертифици-
рованную древесину 
убедил многие россий-

ские компании, работающие на экс-
порт, пройти сертификацию FSC.

Каждое 4-е 
изделие в 

России имеет сомнительное про-
исхождение, и при этом отмеча-
ются признаки деградации лесных 
экосистем и истощения ресурсов 
высококачественной древесины  
в доступных районах.

Сертификат FSC выдается 
независимым аудитором 
на основании ежегодной 

проверки на месте заготовки 
леса.

109 стран участвуют в програм-
ме сертификации FSC

182 млн га лесов во всем мире 
уже сертифицировано FSC

38 млн га лесов уже сертифици-
ровано в России

Всего выдано 28 тыс. 
сертификатов на цепочки поста-

вок, позволяющих выво-
дить сертифицированную 
лесобумажную продукцию 
на рынок.

Что такое FSC (Forest Stewardship Council– Лесной попечительский совет)?





тыс. запросов по слову «ламинат» ежемесячно 
отправляют пользователи Yandex900идеи

Создаем сказку
Детская комната – это то место, где малыш проводит много времени. 
Здесь он играет, спит, рисует и учится. Здесь рождаются его первые мечты. 
Поэтому очень важно основательно и вдумчиво подойти к оформлению 
детской комнаты. Воплотить в реальность можно абсолютно любые идеи!
К примеру, превратить комнату в сказочный лес, пиратский корабль или 
замок принцессы – это наверняка сможет порадовать любого ребенка.

Жить лучше – легко 
«Все гениальное просто» – говорим мы про вещи, которые легко меняют нашу жизнь к лучшему. Продукция компании KASTAMONU предназначена 
для того, чтобы сделать жизнь удобнее и легче. В сообществах компании в социальных сетях мы регулярно делимся с читателями идеями для 
оформления интерьера, вдохновляющими на позитивные перемены, и полезными хитростями для жизни. Вот несколько примеров того, как можно 
создать весеннее настроение в доме и организовать пространство для всей семьи!

ДЛЯ ДОМА

Расширяем 
пространство

Один из наиболее простых способов – 
сделать боковые стены светлыми, а стену 
с окном – темной. Этот прием даст визу-
альный эффект расширения простран-
ства. Причем можно не опасаться при-
менять любые контрастные цвета, нужно 
просто соблюдать правило, когда боко-
вые стены остаются светлее торцевых.
Ламинированное напольное покрытие 
можно уложить не вдоль светового по-
тока, как обычно, а поперек. Горизонталь-
ные линии на полу и правильный под-
бор декора напольного покрытия также 
позволят визуально сделать комнату 
несколько шире.

Украшать и декорировать свое жи-
лье комнатными растениями любят 
многие. Но далеко не все умеют это 
делать правильно – так, чтобы расте-
ния гармонично вписывались в то или 
иное помещение.

К примеру, кухня – это одно из 
наиболее благоприятных мест для 
комнатных растений. Здесь много 

света, относительно влажный воздух. 
Но, подбирая растения для кухни, 
важно учитывать возможность до-
статочно резких перепадов темпе-
ратур.

Подобный режим с легкостью 
переносят такие растения, как фикус, 
плющ, хлорофитум, алоэ, аспарагус, 
традесканция.

Добавляем зелени

Еще больше идей вы можете найти в нашей группе  
«Жить лучше – легко» в социальных сетях!

Присоединяйтесь – скоро нас будет 2 тысячи!

Липкие следы 
от скотча 
на ламинате можно 
удалить обычным 
ластиком



Светлана, расскажите, пожалуйста, 
с чего начинался ваш карьерный 
путь и когда вы пришли в компанию 
KASTAMONU?
Родилась я в Коростене – это неболь-
шой городок неподалеку от Киева. 
Окончила Национальный технический 
университет Украины «Киевский по-
литехнический институт». Работала 
лаборантом, старшим лаборантом, 
а затем заведующей в медицинской 
ДНК-лаборатории в Киеве. Потом 
четыре с половиной года работала на 
Коростенском заводе МДФ началь-
ником производственной лаборато-
рии. А в 2013 году по приглашению 
генерального директора Али Кылыч 
я переехала в Татарстан на работу 
в KASTAMONU на должность начальни-
ка отдела контроля качества.

В Татарстане вы живете два года. Уже 
освоились?
Теперь с уверенностью могу сказать, что 
освоилась. Я уже не чувствую, что на-
хожусь не на родине. А первоначально 
сложно было привыкнуть к другому мен-
талитету людей, возникали периодиче-
ски трудности со съемным жильем. Благо, 
теперь все позади, за что хочется поблаго-
дарить моих друзей, которые появились 
очень скоро после приезда.  

Вы работали на аналогичном заводе 
в Украине. Есть ли какие-то отличия?
Во-первых, здесь намного больше про-
изводственных линий, во-вторых, это 
быстроразвивающееся предприятие. 
В Украине все было стабильно, на одном 
уровне производство находилось – запу-
стили, и все, а здесь с каждым месяцем 
внедряется что-то новое. К примеру, 
происходит выпуск новой коллекции 
ламината, совершенствуются матери-
алы, разрабатываются новые добавки 
и т.д. И я в этом активно принимаю 
участие. Для меня важно, что есть тен-
денция к развитию – и моему, и завода, 
и отрасли в целом.

С какими сложностями приходится 
сталкиваться на работе? 
Прежде всего сложности возникают 
с российским законодательством и про-
хождением различных сертификаций, 
контроля Роспотребнадзора, Атомнадзора, 
получением лицензий и т.д. Мне кажется, 
это самое сложное в процессе работы, но 
мы справляемся.

Что помогает справ-
ляться с трудностями 
на работе – есть ли 
какой-то рецепт?
Наверное, умение при-
нимать решения, опыт, 
знания. Но самое главное – 
для себя я всегда ставлю 
цели и не схожу с пути, 
пока их не достигну. Если 
мне нужно решить какую-
то задачу, я ее решу, и при 
этом будут задействованы 
все вышеперечисленные 
составляющие. Еще важно 
умение договариваться 
с людьми. Это все было 
приобретено с опытом, 
и все это сейчас очень по-
могает.

Расскажите немного 
о своем коллективе.
В моем подразделении 
находятся три лаборато-
рии. Химическая лабора-
тория, где работает два 
человека – лаборанты-хи-

мики. Физико-механическая лаборато-
рия, которая подразделяется еще на две 

– лабораторию по контролю МДФ и лабо-
раторию по контролю ламинированной 
продукции. Всего в моем подчинении 
сейчас находятся 15 лаборантов и три 
инженера. Коллектив у нас мужской, 
все сотрудники с высшим образовани-
ем. Могу сказать, что все они являются 

профессионалами в своем деле. В этом 
смысле я могу полностью на них поло-
житься и всем доверяю. Они прекрасно 
знают технологию, контрольные точки, 
оборудование, на котором работают, 
ошибок не допускают и на сегодняш-
ний день еще ни разу меня не подвели. 
Так что с коллективом мне повезло!

А вообще, тяжело работать в муж-
ском коллективе?
Наоборот – легко. Когда разговор идет 
на профессиональном уровне, когда 
решаются общие проблемы, нет раз-
деления на мужчин и женщин, есть 
команда. И чувствовать себя частью этой 
команды профессионалов очень при-
ятно. Я бы даже сказала – это большая 
честь для меня.

Есть ли у вас какие-то достижения, 
покоренные вершины, которыми вы 
гордитесь?
Я думаю, что все мои вершины еще 
впереди, потому что есть цели и задачи 
в карьере, которые бы хотелось реализо-
вать. Но я немного суеверна в этом плане, 
поэтому наперед ничего не загадываю. 
Надеюсь, что получится всего достичь. 
А так, оглядываясь назад, наверное, 
можно сказать, что основным моим до-
стижением до сегодняшнего дня было 
то, что в 26 лет я уже стала начальником 
лаборатории.

И немного о личном: чем занимае-
тесь в свободное от работы время? 
Большая часть времени уходит на рабо-
ту. Поэтому всякую свободную минутку, 
которая мне выпадает, я стараюсь про-
вести со своим сыном. Мы с ним очень 
любим кататься на велосипедах, ходим 
в бассейн, гуляем. Сегодня для меня 
самое главное – сделать так, чтобы мой 
ребенок гордился мамой. Я хочу быть 
примером для своего сына во всем. Ка-
рьера – это хорошо, но все это для того, 
чтобы мой сын мог сказать: «Я хочу 
быть как мама, когда вырасту».

сотрудников KASTAMONU отмечают день 
рождения в апреле49 персонал

Своя среди своих
Совсем недавно мы отмечали Международный женский день, поэтому рубрику в новом номере газеты решили посвятить нашей коллеге 
Светлане Клименко, начальнику отдела контроля качества на заводе в ОЭЗ «Алабуга». Два года назад она переехала из Украины в 
Россию (Татарстан), где сегодня успешно справляется с самыми амбициозными задачами и умело руководит мужским коллективом.

ИНТЕРВЬЮ

Я думаю, что все мои вершины 
еще впереди, потому что 
есть цели и задачи в карьере, 
которые бы хотелось 
реализовать

ПОЗДРАВЛЯЕМ

1 апреля
Ленар Салимуллин
 
2 апреля
Рушан Исхаков

3 апреля
Альберт Сафин 
Назлыгуль Салихова 

4 апреля
Илья Кузнецов 
Айнур Халиуллин

5 апреля
Евгений Грошев
Алексей Талапин  

6 апреля
Саваш Озтюрк
Максим Марков
Андрей Ремняков
Рамиль Хуснутдинов

7 апреля
Алексей Козырев  

9 апреля
Ильдар Хамитов  

10 апреля
Александр Николаев 
Артем Грахов 
Хасан Акча

11 апреля
Раиль Набиуллин 
Марат Зарипов
Юлия Гуслякова  
Валерий Лощилов  
Марат Газизуллин  
Наиля Зель

12 апреля
Валерий Лебедев 
Марат Гайнутдинов  

14 апреля
Сергей Батырев 
Алексей Макаров  

16 апреля
Елена Рыболовлева 
Антон Джамилев
Эмре Йылмаз

17 апреля
Ильяс Ахметзянов 

18 апреля
Ильдар Газизов 
Альмир Хусаинов 
Мурат Доган
Ильдар Котбетдинов 

19 апреля
Месут Челикташ
Барыш Озташ
Анатолий Паранин 

20 апреля
Галия Султаншина 

21 апреля
Фидаиль Газизов 

23 апреля
Сергей Маргасов  

24 апреля
Юрий Аблаев 
Альбина Галеева
Ленар Ахметшин

25 апреля
Андрей Перевезенцев 

26 апреля
Иван Увин

28 апреля
Денис Рябчиков

29 апреля
Ренат Шафиков 
Ирина Мингазова

Также мы поздравляем 
Рената Марданшина! 
19 марта у него и его жены 
родились двойняшки – сын 
Владислав и дочь Милада!

Поздравляем коллег, родившихся в апреле!




